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“LA CAJA NO ESTÁ EN EQUILIBRIO, 
ESTÁ EN EMERGENCIA PROVISIONAL”

El espacio que construye el Ministerio de Obras Públicas contará con dos sectores 
diferenciados, uno público y otro semi restringido, y una superficie 
cubierta de 158.64m2 

COMENZÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL DESTACAMENTO 
POLICIAL PARA PUERTO ALMANZA

El intendente Walter Vuoto 
compartió una jornada de reflexión 
sobre la actualidad de la empresa 
de transporte. “En estos 5 años 
pasamos de 180.000 boletos 
cortados a más de 360.000 este 
año”, dijo.

EXITOSA PRIMERA 
EXPO ESTÉTICA 
“PIMIENTO CANELO” 

El senador Pablo Blanco criticó duramente la Reforma Jubilatoria y puso en 
duda la sustentabilidad de la Caja de Previsión. También cuestionó las 
manifestaciones del ex presidente Macri al respecto.

MIRGOR Y NEWSAN ESTARÍAN INTERESADAS 
EN ADQUIRIR LA PLANTA DE AMBASSADOR

JORNADA DE 
DIÁLOGO CON 
TRABAJADORES DE 
LA UISE

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Nº 9007 | AÑO XXXV | 7 DE NOVIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

PÁG.  11

PÁG.  3

PÁG.  10

GREMIALES

PROVINCIALES

La Comisión de Recursos Naturales logró suscribir el dictamen en mayoría por el asunto 
que crea el área natural protegida. Restan los dictámenes en las 
comisiones de Legislación General y de Ambiente.
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En un Polideportivo Carlos 
Margalot colmado, los vecinos 
pudieron conocer a distribuidoras, 
insumos y estéticas de la ciudad. 
Además, disfrutaron de shows, djs 
en vivo y un espacio 
de confitería.

La empresa se declaró en quiebra y una treintena de trabajadores resisten en la planta. 
Se abrió un proceso para presentar ofertas que culmina el 30 de noviembre 
y el 5 de diciembre se abren los sobres. 

PENÍNSULA MITRE, MÁS CERCA 
DE SER ÁREA PROTEGIDA
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Vuoto destacó que “en estos 5 años 
pasamos de 180.000 boletos cortados 
a más de 360.000 este año. Mientras 
en el 2017 teníamos solo 6 unidades, 
hoy tenemos 26 y pasamos de realizar 
85 mil kilómetros mensuales en los re-
corridos a más de 150 mil kilómetros. 
Esto significa más dignidad y mejores 
servicios públicos para nuestros veci-
nos y vecinas, pero también significa 
un logro colectivo y enorme de toda la 
ciudad”.

“La UISE es un ejemplo de que 
cuando hay voluntad y decisión polí-
tica podemos brindar soluciones a los 
problemas reales de nuestros vecinos 
y vecinas. El transporte público orde-
na la vida de las familias, de los estu-
diantes y de los trabajadores, por eso 
es fundamental cuidar a esta empresa 
y seguir mejorando la calidad del ser-
vicio”, destacó Vuoto.  

Asimismo, el intendente planteó 
que “en la UISE hay un equipo de tra-
bajadores que se ponen todos los días 
la camiseta y salen a brindar el mejor 
servicio posible, pese al frío, a las in-
clemencias del clima, y a todas las di-
ficultades que tiene la calle. Y gracias 
a ese trabajo diario estamos mejoran-
do la calidad de vida a muchas fami-
lias de nuestra ciudad”. 

En ese marco, agradeció “por el 
amor con el que trabajan y por las 
fuerzas y la responsabilidad que le 
ponen. Sepan que cuentan con un 
intendente que siempre va a apostar 
a que la UISE siga creciendo con más 
prestaciones, con más presencia y que 
también va a cuidar de este proyecto 
y a proteger a sus trabajadores y tra-
bajadoras. Porque estar al lado de la 
UISE, es estar al lado de nuestros ve-
cinos y vecinas”.

Por su parte, la secretaria Yesica 
Garay destacó “la importancia de que 
el intendente esté presente junto a los 
y las trabajadoras, porque lo que se ha 
hecho en esta empresa es un ejemplo 
de compromiso con lo público y de un 
Estado inteligente que gestiona todos 
los días para mejorar la vida de los ve-
cinos y cuidar a los trabajadores”. 

“Se trata de dos conceptos que de-
ben ir de la mano. El sector público 
tiene que estar al servicio de los ciuda-
danos que realizan sus aportes, pero 
también hay que cuidar los puestos 

UNA JORNADA DE DIÁLOGO CON 
LOS TRABAJADORES DE LA UISE
El intendente Walter Vuoto, acompañado de la secretaria de Gobierno, Yesica Garay; del presidente de la Ushuaia Integral Sociedad 
del Estado (UISE), Mauricio Neubauer y del vicepresidente Gustavo Cinti, participó junto a todos los trabajadores y trabajadoras de la 
empresa de una jornada de diálogo y reflexión sobre el rumbo recorrido en estos años y los desafíos por delante.  

de trabajo del sector. Por eso, apoyar 
a la UISE es cuidar esto que hemos 
logrado entre todos. Cuando asumió 
la intendencia Walter era una empre-
sa totalmente destruída y decían que 
un servicio público de calidad era in-
viable, pero demostramos que no era 
así y que con gestión y compromiso 
se podía revertir esa realidad y así lo 
hicimos”, señaló Garay. 

En ese mismo sentido, el presi-
dente de la UISE, Mauricio Neubauer 
destacó que “en la nueva Carta Orgá-
nica de la ciudad se pudo sumar un 
reaseguro para que no sea tan senci-
llo cerrar la empresa el día de maña-
na. Esto fue impulsado por el inten-
dente, con resistencia desde algunos 
sectores, pero se lograron los con-
sensos y eso pudo quedar plasmado 
en nuestra constitución local”.

“La nueva Carta Orgánica exi-
ge doble lectura para la aprobación 

de las ordenanzas que buscan pri-
vatizar obras, servicios y funciones 
del Municipio; desafectar los bienes 
públicos; crear o disolver empresas 
municipales, de economía mixta, en-
tidades descentralizadas y autárqui-
cas; y contraer empréstito. Asimismo 
establece que, en igualdad de con-
diciones y eficiencia, son preferidas 
las empresas y sociedades del Esta-
do radicadas en el municipio, para 
las contrataciones públicas”, añadió 
Neubauer.

Asimismo, se destacó que “se está 
llevando adelante una reparación 
completa de las unidades para llegar 
al año que viene en perfecto estado, 
con una reparación profunda. Y se 
está tramitando a través de un pro-
grama del Ministerio de Transporte, 
la entrega de 10 unidades nuevas. Se 
trata de unidades que son a gas y que 
ya fueron probadas exitosamente en 

Córdoba.
Por último, Gustavo Cinti recordó 

“el fuerte compromiso que demostró 
todo el personal durante la pandemia, 
garantizando este servicio esencial, 
sin cobrar nada. E incluso mantenien-
do durante todos estos años la tarifa 
más baja del país”.

“Esto lo logramos al mismo tiempo 
que ampliamos la cantidad de unida-
des, de kilómetros recorridos, llegan-
do a una parte cada vez mayor de la 
ciudad, aumentando la cantidad de 
garitas y duplicando la cantidad de 
gente que se traslada diariamente por 
transporte público. Ya como concejal, 
Walter Vuoto siempre manifestó que 
era posible cambiar radicalmente la 
forma en la que se brindaba el trans-
porte público en la ciudad y como in-
tendente pudo demostrar que era po-
sible y lo hizo”, finalizó Cinti.

USHUAIA
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“NO ES CIERTO LO QUE 
DICE EN EL TWEET, NADIE 
SE JUBILA CON 20 AñOS 

DE APORTES” PARECE 
DEFENDER EL SENADOR 

EL PROYECTO OFICIALISTA 
APROBADO CON EL 

VOTO DE LA TOTALIDAD 
DE LOS LEGISLADORES. 

POLÍTICA

El senador nacional por Tierra del 
Fuego, Pablo Blanco (UCR - Juntos por 
el Cambio) se sumó a la ola de reper-
cusiones por los dichos del ex presi-
dente Mauricio Macri, líder del espacio 
que integra, denostando la sanción en 
nuestra provincia de la reforma al régi-
men jubilatorio estatal.

Si bien lo primero que dijo, por FM 
Master’s, fue que “no voy a opinar de las 
declaraciones del ex presidente de la 
Nación”, a renglón seguido calificó que, 
en su cuenta de Tweeter, Macri “dice al-
gunas cosas que no son tal cual. Se ve 
que no está bien informado de lo que 
sucedió” lo desacreditó.

“No es cierto lo que dice en el tweet, 
nadie se jubila con 20 años de aportes” 
parece defender el senador el proyecto 
oficialista aprobado con el voto de la 
totalidad de los legisladores provincia-
les. Sin embargo, aclaró: “No estoy de 
acuerdo con la reforma previsional que 
se llevó a cabo en Tierra del Fuego”.

Retomando las declaraciones del ex 
mandatario, pidió que cada quien “se 
haga cargo de lo que dice”. Pero calificó 
que, lamentablemente, actitudes como 
las de su referente nacional “lo único 
que hacen es hacerle daño al espacio en 
Tierra del Fuego. Pero bueno, es lo que 
hay, parece que el único responsable de 
haber aprobado esta reforma fueron los 
legisladores de la Unión Cívica Radical” 
se quejó luego.

Blanco volvió a amonestar a Macri 
al reclamarle “criticar con la verdad” y 
volvió a desmentir lo que en sus redes 
sociales sostiene: “No es cierto lo que 
se publica en diarios nacionales, nadie 
se jubila con 20 años de aportes. Y que 
una persona con la importancia que 
tiene el ex presidente diga algo que no 
es cierto… Antes de salir con ese tipo 

BLANCO CUESTIONÓ LOS DICHOS MACRI, 
PERO CRITICÓ LA REFORMA PREVISIONAL
El senador radical criticó al ex presidente por no informarse bien antes de hablar, específicamente sobre la reforma jubilatoria, a la 
que criticó enfáticamente. Espera explicaciones de los legisladores Sciurano y Martínez Allende.

de afirmaciones le aconsejaría, le re-
comendaría al ex presidente, que con-
sulte con quienes integran el espacio 
en Tierra del Fuego”. A la hora de las 
sutilezas, sospechó que “a lo mejor 
consulta con otros y le han pasado mal 
la información”.

Seguidamente, el parlamentario 
nacional expuso su argumentación en 
oposición con la sanción de la reforma 
en cuestión. Dijo que la Legislatura 
“tiró por tierra todas las medidas que 
se habían tomado para tener una caja 
de jubilaciones sustentable, sosteni-
ble” y enfatizó que la Caja, en el propio 
proyecto de presupuesto para 2023, 
exhibe un déficit de $ 1400 millones, 
además de continuar en emergencia 
previsional. Por lo que calificó la apro-
bación como “una medida irresponsa-
ble”.

Blanco lamentó que ahora, cuando 
los jubilados “por lo menos venían co-
brando en tiempo y forma”, a partir de 
la reforma “no sé hasta cuánto tiempo 
durará la sustentabilidad de la Caja. 
No es solo la jubilación de los actuales 
dirigentes gremiales, sino que tienen 
que pensar en todos quienes a futuro 
se tienen que jubilar”.

Ante la defensa de la mayoría de los 
legisladores y autoridades de la Caja, 
sobre que la misma se encuentra fi-
nancieramente en “fino equilibrio”, el 
radical explicó que “en el presupuesto 
los ingresos por aportes y contribucio-
nes son $ 30.000 millones y los egresos 

son $ más de 31.000 millones. La caja 
no está en equilibrio, es mentira, está 
en emergencia provisional con un dé-
ficit de $ 1.400 millones”.

Pablo Blanco traspoló la polémica 
por la Caja de jubilaciones provincial al 
ámbito nacional, donde en el Congre-
so “uno está acá tratando de defender 
los beneficios de Tierra del Fuego con 
respecto a la ley de promoción econó-
mica, donde uno necesita hablar con 
diputados y senadores para que no mo-
difiquen la relación. Sale algo así y se te 
ríen en la cara y te cachetean ‘ustedes 
están locos, se jubilan a los 55 años y 
nos vienen a pedir a nosotros’. Se hace 
muy difícil, pero bueno, es lo que nos 
toca”.

Finalmente, apeló a que, dentro del 
espacio que comparte con los legis-
ladores radicales Sciurano y Martínez 
Allende, que acompañaron la reforma 
que tanto cuestiona, “uno se debe hacer 
responsable de lo que hace”. Pero espe-
ra poder encontrarse con sus colegas y 
“si ellos me explican y me convencen 
que estoy equivocado, no tengo ningún 
problema en salir públicamente de re-
conocerlo”, concluyó el senador.
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IBARRA MENCIONÓ COMO 
UN LOGRO DE GESTIÓN EL 

ÓPTIMO FUNCIONAMIENTO 
DE LA PLANTA DEPURADORA 

DE LÍQUIDOS CLOACALES, 
QUE ATIENDE A LA MAYOR 

PARTE DE LA CIUDAD: “HOY 
TIENE UN FUNCIONAMIENTO 
CORRECTO, ESTÁ HACIENDO 

EL TRABAJO DE DEPURACIÓN 
DE LOS LÍQUIDOS CLOACALES 

EN FORMA ÓPTIMA. 

El arquitecto y director de Obras 
Sanitarias de la Municipalidad de Río 
Grande, Alberto Ibarra, repasó la situa-
ción de las principales obras y trabajos 
en el área que conduce, principalmente 
relacionadas con el sistema cloacal. Iba-
rra señaló que, en gestiones anteriores, 
“no se atendió la parte del casco viejo, 
donde hay muchas falencias, muchos 
años sin hacer ningún tipo de inver-
sión”. A su vez destacó kue la gestión ac-
tual del intendente Martín Pérez “tomó 
la decisión política de atender el sistema 
cloacal que está colapsado tenía proble-
mas de estancamiento muy seguido, so-
bre todo en los días de lluvia”.

Los vastos sectores que con frecuen-
cia se anegaban, reflejó, tienen redes an-
tiguas de sección chica, por lo cual fue 
necesario encarar “una obra de reme-
diación, un troncal bajo la avenida Bel-
grano hasta la elevadora número 1, son 
1200 metros donde se colocó un caño 
de 300 mm para poder facilitar el escu-
rrimiento de las cloacas. De esa forma 
se alivian cerca de 10.000 familias en el 
casco viejo, para que ya no tengan pro-
blemas de ese tipo”.

LAS OBRAS CLOACALES EN EL CASCO VIEJO 
RESOLVERÁN PROBLEMAS HISTÓRICOS
Alberto Ibarra, titular de Obras Sanitarias municipal, aseguró que los trabajos remediarán problemas que se arrastran desde hace 
más de 30 años. Gracias al financiamiento nacional, señaló, se realizarán trabajos en pluviales en distintos sectores de la ciudad.

Al respecto dijo que, en virtud de 
una obra sobre una avenida principal, 
generó problemas de tránsito vehicu-

lar, “se hizo parte con túnel en los cru-
ces, hubo que romper pavimento, una 
serie de inconvenientes, dado que se 
trabaja en una parte antigua de la ciu-
dad”. Diferenció que “no es lo mismo 
que hacer algo nuevo donde uno va 
urbanizando, en este caso hay que re-
mediar un problema de más de 30 años 
que no se hacía absolutamente nada”. 

El funcionario destacó que las obras 
quedan bajo tierra y no se ven, “pero 
hacen al saneamiento y a la mejor cali-
dad de vida de los vecinos”. 

Por otro lado, Ibarra mencionó 
como un logro de gestión el óptimo 
funcionamiento de la planta depurado-
ra de líquidos cloacales, que atiende a 
la mayor parte de la ciudad: “Hoy tiene 
un funcionamiento correcto, está ha-
ciendo el trabajo de depuración de los 
líquidos cloacales en forma óptima. 

Eso se ha logrado porque se puso 
un equipo de laboratorio y de profe-
sionales con capacidad técnica para 
monitorear el funcionamiento de los 
reactores y que tenga el tratamiento 
adecuado”. Esto implica, según deta-
lló, que la colonia de bacterias actúe 
de forma correcta, una población que 
hay que mantener activa para que ha-
gan el trabajo de saneamiento de los 
líquidos cloacales. 

El financiamiento para estas obras 
se consiguió a través del Gobierno na-
cional, ya que “son obras de enverga-
dura o costosas para un presupuesto 
municipal” según apreció el arquitecto. 

También en el casco viejo de la ciu-
dad de Río Grande se están llevando a 
cabo pluviales –con igual asistencia fi-
nanciera del Gobierno nacional- “para 
evitar el anegamiento de las calles 9 de 
Julio, Thorne, Piedrabuena y también 
en otros barrios como Chacra 13, que 
había un problema recurrente de ane-
gamiento que no tenía el escurrimiento 
de las aguas de lluvia y muchas calles se 
inundaban”, detalló, así como algunos 

trabajos en la Margen Sur de colocación 
de sumideros y troncales de escurri-
miento de aguas de lluvia. 

Finalmente se refirió Ibarra a la nue-
va planta de agua, donde se hizo la insta-
lación para el suministro de gas natural, 
ya que anteriormente se calefaccionaba 
eléctricamente con el consiguiente pro-
blema tratándose de una planta de 2500 
m2: “Realmente la gente hacía maravi-
llas para descongelar los piletones de 
agua. Tuvimos que hacer un tendido de 
cañería de prácticamente 1800 metros 
desde la antigua planta El Tropezón”. De 
tal forma, además de una mejor situa-
ción para los trabajadores municipales, 
se facilita la tarea para evitar cualquier 
tipo de congelamiento de las piletas que 
dificulte el tratamiento del agua. 

Actualmente la planta está trabajan-
do a menos del 50% de su capacidad, por 
lo que en tanto la ciudad sigue creciendo, 
el servicio de agua potable está garanti-
zado: “En toda la ciudad hay muy pocos 
sectores que no tienen agua, se está tra-
bajando muy fuerte en la urbanización 
hacia la zona Norte, con la posibilidad 
de ver la factibilidad del servicio”, indicó 
por último el arquitecto Alberto Ibarra.

RÍO GRANDE
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REFORMA PREVISIONAL

Héctor “Tito” Stefani (PRO Juntos por 
el Cambio), diputado nacional por Tie-
rra del Fuego, intervino en la encendida 
polémica luego de la aprobación de la 
reforma del régimen jubilatorio. Medida 
votada en la provincia por el oficialismo 
y los dos legisladores del espacio Juntos 
por el Cambio. Se trata de Sciurano y 
Martínez Allende que, desde el lunes pa-
sado, reciben un intenso repudio de su 
propia fuerza que excede los límites pro-
vinciales y ha escalado a nivel nacional.

En distinto sentido de su colega Federi-
co Frigerio, Stefani en lugar de puntualizar 
sobre los legisladores de la UCR, apuntó 
sobre el gobernador provincial, Gustavo 
Melella: “Hago foco en el gobernador de 
Tierra del Fuego, que es el responsable de 
llevar la cosa pública adelante. Para ser 
gobernador la primera condición, que no 
es suficiente pero sí necesaria, es ser buen 
administrador” contrastando así la deci-
sión en materia previsional con la crítica 
situación de la Argentina.

Aludió luego a una segunda condi-
ción que debe tener quien maneja la 

STEFANI SE MANIFESTÓ “TOTALMENTE EN 
CONTRA DE LA POLÍTICA DEL GOBERNADOR” 
“Demagógica, cortoplacista, populista”, fueron las palabras que Stefani eligió para calificar la política del gobernador, en base a la 
modificación al sistema jubilatorio. A su vez, evitó confrontar con Sciurano y Martínez Allende, ambos de su mismo espacio, Juntos 
por el Cambio, que apoyaron la iniciativa oficialista.

cosa pública, “que es generar produc-
ción, trabajo, desarrollo económico, in-
dependencia de una coparticipación, 
repartir los recursos naturales” como 
ausente en la gestión Melella. 

Conceptualizado el contexto, Stefa-
ni se confesó “totalmente en contra de 
la política del gobernador, demagógica, 
cortoplacista, populista, qué está mi-
rando el hoy y no el mañana” a raíz de 
la reforma, a la que consideró “un error, 
es una jubilación anticipada a contra-
mano del sentido común, a contrama-
no de lo que pasa en el mundo y en la 
Argentina”. 

Stefani advirtió que mientras en 
Buenos Aires “tratamos de defender la 
19640, los recursos que tenemos, la co-
participación, y siempre está pendien-
te eso que tenemos más dinero y más 
beneficios que otras provincias… nos 
ponemos a hacer estas modificacio-
nes” cuestionó.

Yendo al fondo de la iniciativa, cuyo 
principal impulsor fue el sector docen-
te, el diputado pidió “invertir en la do-

cencia, pagarles un sueldo digno, tener 
escuelas de primer nivel” como una po-
lítica virtuosa, en contraposición con 
la jubilación, frente a la cual esgrimió 
una curiosa teoría: “Los seres huma-
nos si hay algo que no pueden hacer, 
es jubilarse. Sí es una seguridad, pero la 
actividad es lo que mantiene al ser hu-
mano vivo y le da longevidad” expresó, 
en sintonía con un razonamiento simi-

lar expuesto por su referente nacional, 
Mauricio Macri.

En relación con la disputa interna 
que el particular generó en Juntos por 
el Cambio, se preguntó “qué pasaría si 
Sciurano y Martínez Allende no hubie-
ran votado la Ley. Hubiese salido igual. 
No fue iniciativa de ellos dos”. 

Intentando poner paños fríos, advir-
tió no haber conversado con ellos perso-
nalmente, y sostuvo: “Tengo que hacerlo 
puertas adentro y no me parece a mí lo 
que está haciendo Juntos por el Cambio 
a nivel nacional. Estamos en otro sen-
tido, tenemos que hacer una profunda 
reflexión y todas las reflexiones en cual-
quier espacio político siempre son puer-
tas adentro. No se debate nada en un 
medio de prensa”. 

Por eso, finalmente Stefani abogó por 
limar asperezas en privado, lo que “pue-
de contribuir a que Juntos por el Cambio 
pueda tener una organización en con-
junto. No es importante encolumnarse 
atrás de una persona. El verdadero con-
junto existe a través de un proyecto”.
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PREPARATIVOS PARA 
LA EXPO MUJER 

La Secretaría de la Mujer de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia mantuvo una 
serie de reuniones con las más de 400 
emprendedoras de Tierra del Fuego, 
que participarán de la 6ta edición de la 
Expo Mujer, el 12 y 13 de noviembre en 
el Cochocho Vargas de 15 a 22 horas. 

La secretaria de la Mujer, Natacha 
Aldalla contó que “en el marco de este 
gran evento que cada vez convoca a 
más familias, hemos llevado a cabo 
una serie de diversas reuniones con 
el objetivo de poder garantizar la pre-
sencia de todas, y compartir como se 
realizará la distribución de los stands, 
las presentaciones que habrá e inter-
cambiar información que facilite una 
correcta organización”. 

Asimismo, indicó que “en la edición 
anterior contamos con la participa-
ción de 150 mujeres emprendedoras, y 
ahora a través del formulario virtual se 
inscribieron más de 400, dónde la de-
finición política del intendente, Wal-
ter Vuoto fue que ´participaran todas, 
aunque residan fuera de la capital fue-
guina´. Motivo por el cual, significará 

que en esta edición también tendremos 
emprendedoras de Tolhuin y Río Gran-
de, lo cual nos llena de alegría teniendo 
en cuenta la logística y el arduo trabajo 
que realiza esta secretaría en articula-
ción con las distintas áreas del muni-
cipio para llevar a cabo la Expo Mujer”. 

Durante las diferentes reuniones 
se conversó, sobre todo, con quienes 
participan por primera vez sobre la 
importancia de incorporar otras meto-
dologías de pago, para que los vecinos 
y vecinas que se acerquen a visitar la 
Expo y definan adquirir algunos de los 
productos, tengan la posibilidad de 
comprarlos a través del pago mediante 
código QR, transferencias bancarias y 
débito.

Por otra parte, Aldalla remarcó que 
“es importante que las familias que vi-
siten la expo, sepan que se van a encon-
trar con mujeres que llevan adelante 
emprendimientos productivos, donde 
algunas intervienen productos y otras 
los elaboran desde cero, con lo cual es 
fundamental saber valorar sus traba-
jos”.

USHUAIA

Acompañado por la diputada na-
cional Carolina Yutrovic, la legisladora 
Victoria Vuoto y la secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos del Municipio, Sabrina Marcucci, 
el intendente recorrió la exposición y 
dialogó con los chicos y chicas de la TAP, 
con sus familias, y con el equipo de tra-
bajo de ese espacio destinado a la aten-
ción de casos de diagnóstico del espec-
tro autista, que encabeza la licenciada 
Constanza Cano. 

Marcucci sostuvo que “el balance es 
más que positivo ya que fue muy impor-
tante tener la posibilidad de exponer las 
producciones artísticas de todo lo que se 
trabaja en la Terapia Asistida con Perros, 
y que la comunidad lo pudiera apreciar”. 

Además, destacó “la presencia de 
muchos jardines de infantes tanto pú-
blicos como de gestión privada de toda 
la provincia que disfrutaron de las obras 
de los chicos, chicas y adolescente de 
TAP”. 

La funcionaria expresó que “a esta 
iniciativa se le puso muchísimo amor y 

dedicación, y también es el reflejo del 
compromiso de la Municipalidad de Us-
huaia de seguir trabajando en el diseño 
de políticas públicas de salud mental 
para las infancias”. 

“Más allá de los diagnósticos que se 
puedan hacer, cuando contamos con 
equipos humanos y con áreas pensadas 
para la inclusión los resultados son ma-
ravillosos”, concluyó. 

Por su parte, la legisladora Vuoto sos-
tuvo que “Arte en Azul” es “una continui-
dad del trabajo que realizaron los chicos 
en la primera mitad del año, y ahora se 
exploraron otros campos como la pintu-
ra y la obra plástica”, y destacó que “los 
vecinos y vecinas de la ciudad pudieron 
apreciar las creaciones artísticas de los 
niños y niñas que asisten al dispositivo 
de Terapia Asistida con Perros”. 

En esa línea, la parlamentaria dijo 
que “estamos muy contentos por esta 
nueva iniciativa del equipo de TAP y con 
la decisión del intendente de generar 
este espacio para niños, niñas y adoles-
centes con diagnóstico del espectro au-

tista, que además es gratuito y que no 
se encuentra en ningún otro Municipio 
del país”. 

“El intendente apuesta a estos me-
canismos de inclusión, de desarrollo 
y de contención, y que además dan 
acompañamiento a las familias”, re-
marcó Victoria Vuoto, y añadió que en 
el Parlamento fueguino “declaramos 
de Interés Provincial a esta muestra y al 
trabajo del equipo de TAP”.  

A su vez, la diputada Yutrovic indicó 
que “siempre es un placer acompañar 
las actividades que realiza el equipo de 
TAP”, y definió que la terapia “es una 
política pública del intendente Vuoto 
que se fue fortaleciendo con la amplia-

ción de las instalaciones ubicadas en el 
barrio Río Pipo”, lo cual “permitió que 
más chicos se incorporen a este progra-
ma que es muy necesario”. 

En cuanto a la muestra apuntó que 
“esta exposición de las expresiones ar-
tísticas de los chicos y chicas que asisten 
a TAP es un ejemplo más de cómo avan-
zan y evolucionan en ese espacio que te-
nemos que fortalecer y sostener”.  

Por último, Yutrovic valoró que “hay 
un compromiso muy grande de todas 
las familias de los chicos y chicas, hay 
mucho acompañamiento comunitario, 
y nosotros desde el lugar que ocupamos 
estamos muy comprometidos en cola-
borar con lo que podamos”.

VUOTO ASISTIÓ AL CIERRE DE LA 
MUESTRA “ARTE EN AZUL”
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, asistió al cierre de “Arte en Azul”, la muestra de trabajos artísticos realizados por los niños, niñas y 
adolescentes que asisten al dispositivo de Terapia Asistida Con Perros del Municipio que se realizó en el Centro Cultural Nueva Argentina. 

USHUAIA
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LA DIRECTORA NACIONAL DE 
PROMOCIÓN DE PROYECTOS 

CULTURALES, AGUSTINA 
BALDUZZI, SUBRAYÓ DURANTE EL 
DEBATE EL CRECIMIENTO DESDE 
2016 DE LA FIESTA NACIONAL DE 

LA NOCHE MÁS LARGA

USHUAIA

La actividad, que busca capacitar y 
generar espacios de debate y diálogo 
para las y los trabajadores culturales 
de la gestión pública, generó diversas 
mesas de debate donde referentes del 
sector público expresaron sus expe-
riencias. La charla debate moderada 
por Molina contó con la presencia de 
la directora Nacional de Promoción de 
Proyectos Culturales Agustina Balduzzi, 
el director Nacional de Industrias Cul-
turales Luis “Chino” Sanjurjo, y Peki To-
rres, directora de Políticas e Industrias 
Culturales de la provincia de San Juan.

Molina explicó durante el espacio 
de reflexión impulsado por el Ministe-
rio de Cultura de la Nación que “desde 
la gestión de nuestro intendente Wal-
ter Vuoto entendemos fundamental el 
desarrollo de las industrias culturales, 
pensándolo como un generador de tra-
bajo y producción que permite el desa-
rrollo de las y los trabajadores del sec-
tor”.

En esa misma línea, la funcionaria 
municipal recalcó que “este trabajo arti-
culado junto al Ministerio de Cultura de 
la Nación pone el foco en las propuestas 
municipales, ofreciendo no solo herra-
mientas de capacitación sino espacios 
de visibilización para nuestras y nues-
tros artistas fueguinos. Contar con un 
Ministerio que escucha activamente 
facilita y agiliza la implementación de 
políticas públicas culturales para todos 
y todas”.

La directora Nacional de Promo-
ción de Proyectos Culturales, Agustina 
Balduzzi, subrayó durante el debate 
el crecimiento desde 2016 de la Fiesta 
Nacional de la Noche Más Larga que 
“este es un claro ejemplo de una políti-
ca pública que surge desde el territorio 
buscando potenciar a las y los artistas 
fueguinos, generando un importante 

BELÉN MOLINA PARTICIPÓ DEL ENCUENTRO 
FEDERAL DE CULTURA PÚBLICA
Como parte del Encuentro Federal de Cultura Pública impulsado por el Ministerio de Cultura de la Nación y la Secretaría de Gestión 
Cultural en el Centro Cultural Kirchner, la secretaria de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, Belén Molina, participó 
como moderadora de la mesa de debate de Industrias Culturales, donde presentó las diversas políticas públicas que la Municipalidad 
de Ushuaia lleva adelante.

crecimiento de las industrias cultura-
les en la ciudad de Ushuaia”.

“Este tipo de propuestas que la Mu-
nicipalidad de Ushuaia y la Secretaría 
de Cultura y Educación realizan son 
políticas públicas que se sostienen en 
el tiempo y crecen, impulsando cam-
bios y brindando herramientas a tra-
bajadores y trabajadoras de la cultura 
para el futuro” declaró Balduzzi.

“Desde el Ministerio de Cultura, 
con programas como MARCA, MICA 
y MATRIA, seguimos trabajando junto 
a los actores y actrices territoriales en 
brindar acceso a la inclusión financie-
ra, a nuevos canales de distribución 
y venta, así como capacitaciones, en-
tendiendo que las industrias cultu-
rales equivalen a más producción y 
trabajo para el sector” finalizó la fun-
cionaria nacional.

Como cierre de las actividades de 
la charla debate, la secretaria de Cul-
tura y Educación de la Municipalidad 
de Ushuaia agradeció la invitación del 
Ministerio de Cultura, destacando que 
“agradecemos la invitación por parte 
del de la Dirección de Formación Cul-
tural Pública y su director Juan Arano-
vich, con quienes venimos trabajando 
como nodo patagónico del programa 
GCP. Es muy importante para noso-
tros poder presentar las experiencias 

que esta gestión del intendente Walter 
Vuoto impulsa, contando con una voz 
en este multitudinario evento que re-

úne a más de mil trabajadores y traba-
jadoras de la cultura pública de todo el 
país”.

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 11/2022

LA DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA 
Nº 11/2022, REFERENTE A LA “ADQUISICIÓN DE VEHÍCULOS UTILITARIOS 
PARA LA DPE T.D.F. – FONDOS F.E.D.E.I. CÓDIGO: TF-21-F17.”

PRESUPUESTO OFICIAL: $ 72.586.778,00

FECHA DE APERTURA: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022– 12:00 HS. 

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 22 DE NOVIEMBRE DE 2022 – 12:00 HS.

CONSULTAS Y RETIROS DE PLIEGO: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE 
ENERGÍA LASSERRE 218 DE LA CIUDAD DE USHUAIA.
DESCARGA DE PLIEGO: PÁGINA WEB DE LA D.P.E. Y PÁGINA WEB DEL 
GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO.

LUGAR DE APERTURA: OFICINAS DPE – LASSERRE Nº 218 – USHUAIA – 
TIERRA DEL FUEGO.

VALOR DEL PLIEGO: SIN COSTO.
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Nuestra ciudad participó del II Con-
greso Nacional de Alimentación Sana, 
Segura y Soberana que se desarrolló del 
2 al 4 de noviembre en Gualeguaychú, 

II CONGRESO NACIONAL DE ALIMENTACIÓN, 
SANA, SEGURA Y SOBERANA
El evento se llevó adelante en Gualeguaychú, Entre Ríos. El director General de Desarrollo Productivo, Lic. Facundo Armas, expuso 
sobre la estrategia alimentaria urbana que se implementa en Río Grande en contexto insular, programas municipales, proyectos a 
corto y mediano plazo y la experiencia de la Sociedad del Estado para la producción de pollo fresco.

RÍO GRANDE

EL CHOQUINTEL SE AFIANZA 
COMO MUSEO SUSTENTABLE 

El Museo Municipal puso en mar-
cha su política ambiental como pro-
puesta de mejora continua y com-
promiso con el patrimonio natural y 
cultural de la ciudad.  

El Museo Municipal “Virginia 
Choquintel” cuida el patrimonio que 
resguarda y gestiona los recursos 
disponibles de una forma racional y 
sustentable para las generaciones fu-
turas.

En ese marco, y con el asesora-
miento del Ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación, implementa el 
Programa “Museo Sustentable” con el 
fin de mejorar la gestión de la energía, 
los residuos y el ambiente laboral. 

En el mes de junio comenzaron las 
capacitaciones junto a prestadores tu-
rísticos de Río Grande y Tolhuin para 
convertirse en Prestadores Turísticos 
Sustentables.

Como fruto de este asesoramiento 
que consistió en encuentros virtua-
les, asistencias técnicas y evaluaciones 
presenciales, el Museo Virginia Cho-
quintel elaboró su Política Ambiental 
como propuesta de mejora continua y 
compromiso con el patrimonio natural 
y cultural de la ciudad.

La misma incluye acciones como la 
concientización de los trabajadores y 
público general sobre reciclaje y sepa-
ración de residuos, el cuidado de los es-
pacios exteriores con la plantación de 
flora nativa y la búsqueda de la eficien-
cia energética. Dicho Plan ya está en 
marcha, desde el pasado 31 de octubre. 

El Municipio busca concientizar so-
bre la protección del medio ambiente, 
organizando actividades sostenibles, 
que contribuyan a las buenas prácticas 
ambientales y a su vez, a mitigar la hue-
lla de carbono del Museo.

Entre Ríos. Se trata de un espacio de 
comunicación e intercambio de expe-
riencias de desarrollo local, soberanía 
alimentaria, producción y consumo 

RÍO GRANDE

de alimentos sanos.
Diferentes instituciones compar-

tieron sus experiencias respecto a la 
soberanía alimentaria, la producción 
agroecológica, los modelos de comer-
cialización justas, educativas, de in-
vestigación, gubernamentales, entre 
otras.

En representación del Municipio 
de Río Grande, participaron el direc-
tor General de Desarrollo Productivo, 
Lic. Facundo Armas junto al Delega-
do de Río Grande en Buenos Aires Lic. 
Santiago Barassi.

Armas destacó que “es la prime-
ra vez que Río Grande participa de 
un evento de estas características” 
y manifestó que “participar fue muy 
importante ya que pudimos hablar 
de los proyectos en marcha y de los 

que vienen en el camino que la ciudad 
transita hacia la Soberanía Alimenta-
ria”.

Asimismo, el Director General de 
Desarrollo Productivo señaló que “los 
presentes destacaron nuestra expe-
riencia de producción local de pollos a 
través de la Sociedad del Estado, hubo 
mucho interés y consultas sobre esta 
herramienta, como así también sobre 
las formas de producción en un clima 
tan hostil”.

Por último, Armas refirió que “las 
formas y modelos de producir nuestros 
alimentos están cambiando y la ten-
dencia es la producción agroecológica” 
por ello “ser parte de este congreso y 
conocer lo que hacen otros lugares del 
país fue muy enriquecedor y suma a 
nuestra experiencia”.
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SE PLANTAN MINIBOSQUES 
DE ESPACIES NATIVAS

Se trata de una propuesta que es 
parte del Plan Estratégico del Cen-
tenario “Río Grande Sostenible”. A 
través de este Plan de Forestación, 
Municipio y Fundación YPF buscan 
generar más espacios verdes con flora 
nativa en nuestra ciudad.

En el marco del Plan Anual de Fo-
restación y en línea con las acciones 
que integran el Plan Estratégico del 
Centenario “Río Grande Sostenible”, 
el Municipio y Fundación YPF llevan 
adelante la plantación de minibos-
ques de espacies nativas en diferen-
tes puntos de nuestra ciudad.

Al respecto, Rodolfo Sopena, di-
rector de Ambiente y Espacio Públi-
co, indicó que “son minibosques que 

se realizan con el método Miyawaqui 
que propone el crecimiento de dife-
rentes plantas de especies nativas en 
espacios reducidos”.

Se emplean ejemplares de ñires y 
lengas combinadas con Calafate, mata 
negra, bolax, murtilla, senecio y xam-
pa”. 

“Es una propuesta que tiene como 
objetivo seguir construyendo una ciu-
dad más linda y colorida”, afirmó el 
funcionario, a su vez, remarcó que, a 
través del Plan Estratégico lanzado el 
pasado martes, “se busca identificar 
proyectos que nos permitan desarro-
llar una Río Grande con sostenibilidad 
ambiental, social, urbana, económica, 
física y de género”.

PEREZ RECIBIÓ A LA 
LEGISLADORA PORTEñA 
VICTORIA MONTENEGRO 

Montenegro visita nuestra ciu-
dad en el marco de la presentación 
de su libro “Hasta Ser Victoria”, este 
sábado a las 14:30 horas en el Museo 
Municipal “Virginia Choquintel”. La 
actividad se enmarca en el Día Na-
cional de la Identidad. Se busca in-
terpelar a las distintas generaciones 
sobre la importancia de defender los 
derechos humanos y la memoria.

Martín Perez recibió en su despa-
cho a la legisladora porteña y nieta 
recuperada n° 66, Victoria Montene-
gro.

En el marco de su segunda visita 
a nuestra ciudad, Victoria recorrió la 
fábrica BGH, sobre lo cual expresó 
que “es impresionante la produc-
ción que llevan adelante, conocerla 

nos da herramientas para seguir de-
fendiendo la industria nacional y la 
soberanía en Buenos Aires”. 

Montenegro presentará este sá-
bado a las 14:30, en el Museo Muni-
cipal “Virginia Choquintel”, su libro 
“Hasta Ser Victoria”. En él, “compar-
to el proceso de reconstrucción de mi 
identidad para sumar a la búsqueda 
de centenares de hombres y mujeres, 
que siendo bebés fueron desapareci-
dos con vida en nuestro país”, afirmó 
la nieta recuperada N° 66.

Por último, remarcó que “como 
país, tenemos un desafío muy im-
portante que es construir con las 
nuevas generaciones un puente de 
memoria, para que nos ayuden a de-
fenderla”. 

Este sábado, el Espacio Joven del B° 
AGP festejó sus cuatro años acompa-
ñando, formando y creciendo junto a los 
jóvenes de la ciudad.

Cientos de vecinos y vecinas se acer-
caron a disfrutar de los shows, intercam-
bios de figuritas del Mundial, sorteos, 
bandas invitadas, cortes solidarios, lif-
ting de pestañas, belleza de manos, me-
rienda, cabina fotográfica y video 360.   

Gonzalo Ferro, secretario de Gestión 
Ciudadana, expresó: “estamos celebran-
do los 4 años de un punto de encuentro 
para todos los jóvenes de Río Grande. 
Un lugar que estamos proyectando tam-
bién en Margen Sur”.

FESTEJOS POR LOS 4 AñOS DEL ESPACIO JOVEN 
Este lugar de encuentro, acompañamiento y de referencia para los jóvenes de ciudad celebró su 4to aniversario, con una tarde 
repleta de actividades.

Destacó que más de 1500 jóvenes y 
adultos transitan este espacio durante 
la semana, en los distintos talleres que 
se brindan. 

Y en este sentido, Ferro remarcó 
que “quienes vienen tienen oportuni-
dades de formación laboral, de expre-
sión artística, cultural, deportiva que 
tienen que ver con prevenir y tener un 
proyecto de vida”. 

Por último, el Secretario de Ges-
tión Ciudadana manifestó que “desde 
Espacio Joven prevenimos, cuidamos 
y potenciamos las capacidades de los 
jóvenes, para construir una Río Gran-
de para todo la vida”.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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Como todos los años, los y las estu-
diantes del Colegio Provincial Ramón 
Alberto Trejo Noel se acercaron al Mu-
nicipio en el mes de junio para solicitar 
el acompañamiento del Ejecutivo en la 
realización de la fiesta de egresados. En 
una reunión que mantuvieron con el 
intendente Daniel Harrington, el man-
datario local les dio el visto bueno para 
poder desarrollar el evento en el Poli-
deportivo Ezequiel Rivero pero, en esta 
oportunidad, les pidió una contrapres-
tación.

En el transcurso de este año, el Mu-
nicipio de Tolhuin tomó conocimien-
to de distintas situaciones de bullying 
escolar tanto dentro de la institución 
como en espacios públicos, que luego 
fueron replicadas en las redes sociales. 

Con esa situación como marco, Ha-
rrington les propuso que desde el Mu-
nicipio se colaborará con el sonido, la 
iluminación y el espacio para la fiesta y 
que los estudiantes, a cambio, se com-
prometieran en generar una iniciativa 
que desde su mirada sirva para interve-
nir en esas situaciones de violencia.

Así nació el Proyecto de Mediación 
Escolar que, según describió el Director 
de Juventud de Tolhuin, William Gó-
mez, se trata de “un mecanismo elabo-
rado que los chicos encontraron para 
poder intervenir en estas situaciones de 
violencia dentro del colegio”.

“Lo que quieren hacer es instalar la 

ESTUDIANTES PRESENTARON UN 
PROYECTO DE MEDIACIÓN ESCOLAR
Se trata de un pedido del Intendente Daniel Harrington a los chicos y chicas de 6° año para combatir la violencia en la escuela, ante 
la solicitud de espacio y sonido para su fiesta de egresados.

TOLHUIN

figura de un estudiante mediador”, 
relató Gómez, que explicó que, ante la 
aparición de alguna situación de vio-
lencia física y/o verbal, habitualmente 
se recurre directamente a las autorida-
des del colegio y que con este proyec-
to “la idea de los chicos es que estas 
situaciones se puedan resolver desde 
los mismos estudiantes”.

“Lo que quieren hacer ellos es que, 
a través de la figura del mediador, los 
estudiantes que sean partícipes del 
conflicto puedan dar su voz sobre qué 
desencadena la situación de violencia. 

Desde la tarde, grandes y chicos vi-
sitaron las instalaciones de la Casa de 
la Cultura de Tolhuin en Lucas Bridges 
350 con el objetivo de conocer y com-
partir las actividades que se desarro-
llan durante el año.

Allí tuvieron lugar las muestras del 
Taller de Muralismo con sus obras y 
una propuesta de pintura en vivo, y de 
los Talleres de restauración de escul-
turas en madera de lenga, percusión, 

MUESTRA DE TALLERES MUNICIPALES EN 
LA CASA DE LA CULTURA

Con motivo de una nueva edición de La Noche de los Museos, con gran concurrencia la Casa de la Cultura abrió sus puertas con una 
muestra de los talleres anuales municipales y diferentes propuestas para toda la familia.

TOLHUIN

percusión, comunicación y diseño, e 
inglés, y la degustación estuvo a car-
go del Taller de Pastelería.

Además, el espacio contó con un 
rincón literario para grandes y chi-
cos, un rincón inclusivo de la Direc-
ción de Discapacidad y  tuvieron su 
presentación los talleres de folclore, 
tango, muestra de Freestyle y la par-
ticipación del Ballet Municipal Tol-
huin.

Sería una primera instancia de inter-
vención y, de no funcionar, se apelará a 
las autoridades”, detalló el Director de 
Juventud de Tolhuin.

El proyecto surge en el seno del 
estudiantado y, desde el Municipio se 
analizó que eso puede llegar a tener 
mayor efectividad en la resolución de 
este tipo de problemas escolares, ya 
que serán los y las chicas quienes tra-
bajen a través del diálogo. 

“El proyecto lo iniciaron estudian-
tes de 6to año con acompañamiento de 
los docentes y luego se fueron suman-
do estudiantes de 4to y de 5to año, son 

trece estudiantes quienes forman parte 
del trabajo de este proyecto”, continuó 
Gómez y, respecto a la figura del me-
diador, detalló que “es una actividad 
voluntaria, los chicos se estuvieron ca-
pacitando con diferentes mediadores 
que han venido a la provincia y mantu-
vieron contacto con una abogada que 
trabaja en el área de Legal y Técnica 
del Municipio. En resumen, el proyecto 
prevé que sean estudiantes que no for-
men parte de ningún tipo de conflicto, 
que puedan postularse voluntariamen-
te y que reciban las capacitaciones para 
ejercer esta tarea”.
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 Acompañamiento de las ONG am-
bientalistas, vecinas y vecinos y estu-
diantes de Río Grande. Acosta dijo que 
se permitió que todos los actores vincu-
lados pudieron rediscutir el asunto y el 
dictamen trasciende a las expectativas y 
esperanzas de las y los fueguinos y que 
“podamos tener la Ley” sancionada, dijo.

Las autoras de la iniciativa, legislado-
ras Myriam Martínez (FdT-PJ) y María 
Laura Colazo (PV), acompañaron a la 
titular de la Comisión de Recursos Natu-
rales N° 3, legisladora Mónica Acosta y la 
mayoría de la composición legislativa en 
el proceso de lectura del dictamen y texto 
normativo ordenado y luego en la vota-
ción.

La secretaria y la subdirectora de Co-
misiones dieron lectura a los más de 20 
artículos de la propuesta que, en conjun-
to con el Poder Ejecutivo y las áreas téc-
nicas como las distintas fuerzas ambien-
talistas de Tierra del Fuego, alcanzó el 
dictamen en mayoría de los integrantes 
de ese espacio.

LA PROTECCIÓN DE PENÍNSULA MITRE TIENE DICTAMEN 
La Comisión de Recursos Naturales alcanzó suscribir el dictamen en mayoría por el asunto que crea el área natural protegida de 
Península Mitre. Fue luego de la Comisión de Presupuesto donde expuso el Ministerio de Producción y Ambiente.

Mónica Acosta dijo que, luego de 
más de tres décadas, la Provincia está 
cercana de alcanzar la protección de la 
porción sudoriental de la Isla Grande. 
Un hecho significativo e histórico, que 
tras el Decreto provincial N° 1710/20 de 
protección del área por parte del Ejecu-
tivo fueguino, ahora busca dictámenes 
en las comisiones de Legislación Gene-
ral y de Ambiente. Eso será el martes en-
trante, cuando se informe oficialmente 
por parte de la Dirección de Comisiones 
de la Legislatura fueguina.

Asi, Acosta anticipó que luego de 
lograr los dictámenes necesarios, el 
llamado a una sesión especial y poder 
dotar a las y los fueguinos de una Ley 
provincial que proteja Mitre.

La ministra de Producción y Am-
biente expresó que “fue una reunión de 
comisión muy emotiva, no sólo por lo 
que significa todo el trabajo que viene 
detrás de este proyecto de ley de lar-
ga data, del que ha participado mucha 

LEGISLATURA

COMENZÓ LA CONSTRUCCIÓN 
DEL DESTACAMENTO POLICIAL 
PARA PUERTO ALMANZA

El espacio que construye el Minis-
terio de Obras y Servicios Públicos 
de la Provincia, contará de una su-
perficie cubierta de 158.64m2 y una 
superficie semicubierta de 20.01m2.

La nueva infraestructura permi-
tirá potenciar el trabajo de la Policía 
fueguina en el lugar, de acuerdo a las 
necesidades de las y los agentes po-
liciales.

La obra tiene un plazo de ejecu-
ción de 240 días y contará con dos 
sectores diferenciados, uno público 
y otro semi restringido. En la planta 
superior se ubicarán dos dormito-
rios, un núcleo sanitario, y espacios 
de guardado para el personal que 
debe permanecer de forma temporal 
en el destacamento. En la planta baja 
estará la logística policial y atención 
a la comunidad.

Cabe destacar que en un trabajo 

PROVINCIALES

conjunto entre la cartera mencio-
nada y el Ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, se 
avanza en un plan que tiene como 
objetivo acercar los servicios a la 
comunidad a través de la construc-
ción de lugares que sean acordes a 
las funciones a realizar. 

Para ello, se avanza también 
en la construcción de nuevos edi-
ficios, como Comisaría de Género 
y Familia que está pronto a inau-
gurarse en San Vicente de Paul en 
Ushuaia; o la Comisaría de Géne-
ro en Río Grande; y se realizan las 
gestiones para hacer lo propio en 
la localidad de Tolhuin.

Asimismo, está prevista la re-
facción y el reacondicionamiento 
de algunos alojamientos donde se 
encuentran los internos y que pre-
cisan ampliar sus instalaciones.

gente, desde la sociedad civil, personal 
técnico, funcionarios, o la Legislatura 
misma”.

En tal sentido, recordó que “desde 
el inicio de nuestra gestión venimos 
trabajando con distintos sectores para 
dar forma a un texto actualizado, que 
esté a la altura de las necesidades del 
territorio, del área protegida y también 
de las necesidades productivas que se 
encuentran dentro del mismo área”.

“Celebro la aprobación de este dic-
tamen de comisión del proyecto de ley 
de Península Mitre. Ahora resta que el 
martes en las comisiones N° 1 de Legis-
lación General y en la N° 4 de Ambiente 

den el dictamen final, para llevar adelan-
te la sesión especial para aprobar la Ley”, 
precisó Castiglione.

Asimismo, la funcionaria puso en 
valor el proceso participativo en el de-
sarrollo del proyecto de Ley, “donde se 
focalizan las acciones positivas a reali-
zar y aquellas que no, y que tienen que 
ver con las líneas de base de análisis del 
ecosistema que tenemos. También en el 
control de esa área para ver las variables 
que van cambiando, las necesidades del 
área protegida y, en ese sentido, es muy 
importante que seamos más actores los 
que podamos poner cabeza, corazón y 
manos para trabajar”.
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COMIENZAN LAS PRE 
INSCRIPCIONES PARA 
INGRESANTES AL SECUNDARIO

Se abren las pre inscripciones ge-
nerales para ingresantes a 1° año del 
nivel secundario para el Ciclo Lectivo 
2023. La modalidad de la misma será 
online a partir del jueves 10 de no-
viembre a las 8 horas hasta el lunes 21 
de noviembre a las 17 horas, a través 
del link: https://forms.gle/KpbDbkn-
noaPtAis77

Se podrá pre-Inscribir a las y los es-
tudiantes en una sola institución. En 
caso de generarse dos o más pre-ins-
cripciones, solo se validará la prime-
ra, eliminándose las subsiguientes.

En el transcurso de la última se-
mana de noviembre, el colegio se 
pondrá en contacto con las familias 
para informar el estado de la pre ins-
cripción.

En el caso que el colegio superase 

la cantidad de pre inscripciones en 
relación a las vacantes disponibles, se 
procederá a realizar un sorteo insti-
tucional el día viernes 2 de diciembre 
que se dará a conocer a través de los 
diferentes Medios de Comunicación 
oficiales del Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología.

Por dudas y/o consultas, podrá 
comunicarse vía correo electrónico 
a stnsecundarioush.estudiantes@tdf.
edu.ar 

Por Whatsapp al 02901-564287 
(teléfono único para las ciudades de 
Ushuaia, Tolhuin y Río Grande - Te-
ner en cuenta que dicho teléfono 
SOLO recibe MENSAJES DE TEXTO y 
NO llamadas telefónicas) y/o al Telé-
fono fijo de la Supervisión General de 
Nivel Secundario 02901-437725.

EDUCACIÓN 

Este primer Foro tuvo como obje-
tivo iniciar la definición estratégica y 
construcción de perfiles técnico profe-
sional de pesca para la Formación Pro-
fesional de la modalidad de Educación 
Técnico Profesional. 

El evento estuvo coordinado por 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la Provincia, 
con la participación del Ministerio de 
Trabajo y Empleo, y el Ministerio de la 
Producción y Ambiente. Participaron, 
entre otros, miembros del INET, equipo 
de la Dirección Provincial de Educación 
Técnico Profesional, la Subsecretaría 
de Pesca de Tierra del Fuego, empresas 
y pescadores, a quienes se les presentó 
el C. O. P. E. T y P, el Plan Nacional de 
Acuicultura, entre otros.

La ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología, Analia Cubino, 
destacó la presencia en la provincia 

PRIMER FORO PROVINCIAL DE PESCA DE LA 
EDUCACIÓN TÉCNICA PROFESIONAL
El Gobierno de la provincia, en conjunto con el Ministerio de Educación de la Nación, a través del Instituto Nacional de Educación 
Técnico Profesional (I.N.E.T) llevaron adelante el Primer Foro Provincial de Pesca de la Educación Técnica Profesional, denominado 
“La E.T.P mira al Mar”, que se desarrolló en la ciudad de Ushuaia.

PROVINCIALES

de integrantes de la Comisión Técni-
ca Nacional de la E.T.P en estas mesas 
de trabajo y mencionó que “tenemos 
que escuchar al sector productivo y 
del trabajo, escuchar qué profesio-
nales técnicos necesitamos para esa 
gran transformación y mejorar la vida 
de esos trabajadores quienes decidie-
ron invertir en nuestra provincia y así 
obtener los perfiles que se requieren 
para la actividad y hoy la empezamos 
mirando al mar con una propuesta de 
potencialidad que tiene nuestro litoral 
marítimo en toda la Argentina”.

Por su parte, el director ejecutivo 
del INET, Gerardo Marchesini, cele-
bró la participación de las provincias 
“para discutir federalmente el sector 
de pesca que abarca el mar argentino 
y todas sus riquezas, pero también la 
pesca de ríos, lagos, la explotación de 
ese recurso que es muy importante” y 
agregó que “un país federal se constru-
ye desde los lugares por eso, estamos 
trabajando con las provincias para 
la formación de perfiles de todo tipo, 
técnico, de formación profesional y en 
la recapacitación de trabajadores que 
están en el sector petrolero hace mu-
chos años”. 

Asimismo, la ministra de Empleo 
y Trabajo, Karina Fernández, sostuvo 
que “generar estos conocimientos y 
estas herramientas son indispensables 
para el desarrollo personal y profesio-

nal del trabajador. Desde el Gobierno 
Provincial, llevamos un trabajo muy 
arraigado con la defensa del fortale-
cimiento de la mano de obra local, a 
través de distintos convenios que se 
han llevado adelante con empresas del 
sector pesquero y con la ETP, tenemos 
la vinculación directa con las empresas 
a través de diferentes convenios en los 
que pudimos incluir fueguinos y fue-
guinas que se encontraban desemplea-
dos, brindando oportunidad de empleo 
formado de acuerdo a los estándares de 
las empresas y a sus perfiles profesio-
nales”.

Finalmente, el subsecretario de 
Pesca de la provincia, Diego Marcio-
ni, expuso que “el Gobernador Melella 
nos puso sobre la mesa diversificar la 
matriz productiva de la provincia ex-
plotando nuestros recursos, y para ello 
tenemos que tener trabajadores forma-
dos” y agregó que “sesionar aquí es un 
acto de soberanía”.

Además, en este marco, se realizó 
también el Primer Encuentro Jurisdic-
cional de Jóvenes en la ETP en el Polo 
Creativo de Ushuaia, donde se trabajó 
sobre la pesca de mar artesanal, semi 
industrial e industrial, la pesca de rio, 
artesanal y semi industrial, la acuicul-
tura marina, lacustre, en espejos arti-
ficiales y en piletones y la repoblación 
de espejos de agua para pesca turística, 
entre otros.
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Acompañaron a la funcionaria 
el secretario de Industria y Pro-
moción Económica, Juan Ignacio 
García; la Secretaria de Desarro-
llo Productivo y PyME, Carolina 
Hernández; el Secretario de Pesca, 
Diego Marcioni y la Secretaria de 
Ambiente, Eugenia Álvarez.

Al respecto, Castiglione indicó 
que la proyección del Ministerio 
para el 2023, “tiene que ver con 
una profundización de las políti-
cas públicas que venimos llevando 
adelante, donde este año hemos 
consolidado muchas acciones que 
tienen su conclusión el año próxi-
mo; y otras nuevas que iniciaremos 
en el 2023 para que queden instau-
radas”. 

En tal sentido aseguró que “se 
fortalecerá el apoyo a los distintos 
proyectos y sectores productivos 
con capacitaciones, asistencia téc-
nica y financiera; así como el apo-
yo a este nuevo sector que estamos 
desarrollando y que es la economía 
del conocimiento, el cual se verá 
muy potenciado en el presupuesto 
del 2023”.

En este punto se refirió a la for-
mación de talentos en el sector de 
software y de servicios informáti-
cos y audiovisuales; la aplicación 
de programas para facilitar la ra-
dicación de empresas en la provin-
cia, así como el acompañamiento 
a las empresas locales y las que es-
tán en la provincia.

Paralelamente, el Secretario 
García se refirió a las gestiones im-
pulsadas en torno al subrégimen 
de promoción industrial, donde se 
mantiene el seguimiento del pro-
ceso de adhesión a la prórroga del 
subrégimen, donde el empleo in-
dustrial viene mostrando un des-
empeño muy favorable.

Además, destacó el trabajo de-
sarrollado en el Centro de Desa-
rrollo Tecnológico de Tierra del 
Fuego (CEN-TEC), en torno a la 
formación de talentos y el soporte 
técnico y soluciones tecnológicas a 
distintas entidades.  

Por su parte, desde la Secretaría 
de Desarrollo Productivo y PyME 
destacaron las acciones transver-
sales al sector de ganado y carnes, 
como la modernización de trámi-
tes y cambios normativos para los 
sectores productivos.

Asimismo, la Secretaria Fernán-
dez puso de relieve la implementa-
ción del Plan Forrajero; y el trabajo 
desarrollado en el Laboratorio de 
Sanidad Animal “donde se incre-
mentó la cantidad de diagnósticos 
para garantizar la sanidad y la sa-
lud pública”.

También se refirió a la obra del 
Centro de Reproducción y Gené-
tica el cual se encuentra en etapa 

UN PRESUPUESTO CON EJE EN LA ECONOMÍA 
DEL CONOCIMIENTO 
La Ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione y su equipo, presentaron este viernes el detalle del Presupuesto 2023 en el 
marco de la Comisión de Economía y Hacienda en la legislatura provincial.

de licitación así como el trabajo 
realizado en torno a la Ley Ovina. 

En lo vinculado al sector pes-
quero, el secretario Diego Mar-
cioni destacó el trabajo realizado 
en la aplicación del sistema de 
alerta temprana de la Marea Roja;  
así como los análisis realizados 
por el Laboratorio de análisis de 
toxinas, el cual se constituye en el 
único en toda la Patagonia. 

El funcionario aseguró que se 
presentaron proyectos producti-
vos de pesca para la generación 

de mano de obra genuina, a fin de 
transformar la materia prima en 
consonancia con el respeto por el 
medioambiente. 

En tal sentido aseguro que “es 
necesario fortalecer al Estado en 
calidad y cantidad de servicio, 
para ponernos adelante en térmi-
nos de la mitilicultura”.

Otro de los proyectos tiene que 
ver con la formación de un Centro 
de formación y capacitación de la 
marina mercante, con certifica-
ción de la Organización Marítima 

Internacional, para formar tripu-
lación de buques destinados a la 
pesca en el mar. 

Finalmente, la secretaria de 
Ambiente Eugenia Álvarez; desta-
có las acciones en torno a la cues-
tión de cambio climático; a la ges-
tión ambiental de residuos y la Ley 
de bosque, donde la nación tiene 
previsto bajar fondos más sustan-
tivos, aportando mayores recursos 
para que los privados puedan in-
vertir y el Estado se pueda forta-
lecer.

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE 
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A partir de la quiebra de Ambas-
sador Fueguina, decretada hace un 
tiempo atrás, el Juzgado Comercial 
N° 16 de la ciudad de Buenos Aires, 
que interviene en la causa, resolvió 
la modalidad de venta de la planta. 
Los 28 ex trabajadores de la plan-
ta, que resisten el abandono, se es-
peranzan con la medida que puede 
permitir la reactivación de la planta 
y así seguir trabajando.

Lo que primeramente resultó po-
sitivo del proceso judicial, es que por 
el momento hay ya dos empresas 
fuertemente interesadas en la puja 
de ofertas. Se trata del grupo Mirgor, 
con sede en Río Grande, y Newsan, 
de Ushuaia

Sandra Ragusa, representante 
de los trabajadores de Ambassador 
Fueguina, por FM Master’s informó 
que el plazo para la presentación de 
otras ofertas vence el próximo 30 de 
noviembre a las 13:30 horas, para el 
caso que se presenten algunas otras 
compañías interesadas en adquirir 
la planta.

Sandra recordó que llevan exac-
tamente 28 meses custodiando la 
planta, “por eso hoy estamos en 
condiciones, ofreciendo la planta 
para quien la quiera adquirir y por 
supuesto dentro de las condiciones 
que dispuso el juez, es que se con-
temple a los ex trabajadores de Am-
bassador con un tiempo estipulado 
para trabajar”.

Reafirmó que “nuestro objetivo 
ha sido siempre cobrar y trabajar”, 
por lo cual celebran haber llegado 

MIRGOR Y NEWSAN ESTARÍAN INTERESADAS EN 
ADQUIRIR LA PLANTA DE AMBASSADOR

a esta instancia, donde solo “tene-
mos que esperar estos días a ver qué 
otros oferentes pueden aparecer”.

Agregó además que, luego de 
vencido el plazo, el 5 de diciembre a 
las 10 horas se realizará una audien-
cia en donde se abrirán los sobres y 
se verá la continuación de la puja de 
ofertas final.

“La oferta debe incluir el inmue-
ble con toda la maquinaria que hay 
adentro, en su totalidad de lo que 
hay en Tierra de Fuego” dijo Ragusa, 
quedando por definir judicialmente 
el resto de los bienes de en la ciudad 
de Buenos Aires.

Las condiciones que lograron los 
trabajadores en la mesa de negocia-
ción, es que tratándose de ex em-
pleados de Ambassador, se los con-
voque en una nueva relación laboral 
respetándose las categorías de cada 
trabajador. El ítem de antigüedad 
lo estarían cobrando como gastos 
de concurso, por lo que la empresa 
que adquiera la planta tiene la con-
dición de contratarlos por un lapso 
mínimo de 18 meses.

Sandra Ragusa fue oportuna-
mente elegida por sus propios com-
pañeros como su representante en 
el concurso preventivo: “Éramos 59 
al principio, pero a partir del 31 de 
julio, desde hace 28 meses, queda-
mos 28 trabajadores resguardando 
los puestos de trabajo y conservan-
do la maquinaria y la planta, tanto 
por dentro como por fuera” recordó.

Asimismo, acentuó que la Unión 
Obrera Metalúrgica seccional Us-

La Municipalidad de Ushuaia es-
tuvo presente en el acto conmemo-
rativo por el 13er aniversario de la 
creación del Servicio Penitenciario 
de la Provincia, que se realizó en el 
gimnasio provincial Arquitecto Car-
los Petrina. 

Estuvieron presentes en represen-
tación del Ejecutivo de la ciudad el se-
cretario de Asuntos Malvinas, Daniel 

Arias; el subsecretario de Gobierno, 
Alejandro Ledesma; y el subsecreta-
rio de Seguridad Urbana, Ariel Pérez.  

En ese marco, el intendente Wal-
ter Vuoto saludó “a todos los hom-
bres y mujeres que trabajan con pro-
fesionalismo y responsabilidad en el 
Servicio Penitenciario de la Provincia 
de Tierra del Fuego, en un nuevo ani-
versario de la creación de dicha fuer-
za en nueva provincia”.

GREMIALES

La empresa se declaró en quiebra y una treintena de trabajadores resisten en la planta. En este marco, se abrió un proceso para 
presentar ofertas que culmina el 30 de noviembre y el 5 de diciembre se abren los sobres. Mirgor y Newsan estarían interesadas en 
adquirir la empresa. 

huaia, “cuando nosotros tomamos 
esa decisión, se borró, decidió no 
acompañarnos e incluso dividió a 
los compañeros que hoy están en la 
fábrica Newsan trabajando”, por lo 
que dejó en claro que no hay repre-
sentantes de la UOM en el concurso.

Desde hace aproximadamente 
dos meses, el grupo de obreros tomó 
la decisión de permitir que algunas 
familias implementen una modali-
dad de feria que se lleva a cabo sá-
bados y domingos, “como forma de 
ayudar a los compañeros que esta-
ban en una situación difícil”. Igual 

determinación se tomó con otros tra-
bajadores que venden choripanes y 
hamburguesas en la parte externa de 
la planta.

El proceso que continúa adelante, 
provocará que en los próximos meses 
“compañeros que son depositarios 
judiciales, que tienen responsabili-
dad total de la planta, en el momento 
que el juez lo requiera y se cumplan 
con todas las negociaciones, noso-
tros tendremos que abandonar la 
planta. Pero todavía no ha llegado 
ese momento” concluyó Sandra Ra-
gusa. 
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“Es realmente preocupante que di-
rigentes nacionales de la relevancia 
de Mauricio Macri reciban informa-
ción errónea respecto de la reforma 
de la ley de previsión social, incluso 
diciendo que es una vergüenza la nor-
ma aprobada por unanimidad”. 

“De hecho, no tengo dudas que 
estaría de acuerdo si tuviera la infor-
mación real y correcta, ya que él firmó 
una norma similar durante su gestión 
en la Ciudad de Buenos Aires, vincu-
lado a la posibilidad de retiro volun-
tario para trabajadores estatales de 
CABA para las mujeres desde los 55 
años y hombres 60 años, con 20 años 
de servicio, incluyendo incluso un 
subsidio”, expresó Sciurano.

Respecto a lo dicho vía redes socia-
les por Macri, Sciurano manifestó que 
“me pareció importante dar una res-
puesta por la misma vía, reafirmando 
que la ley sancionada no modifica la 
edad jubilatoria vigente desde 2016”.

“La edad jubilatoria establecida 
por la ley de 2016 de 53 y 58 años la 

SCIURANO CUESTIONÓ LAS DECLARACIONES DE 
MACRI CONTRA LA REFORMA PREVISIONAL

subimos a 60. La edad de los docen-
tes no se modificó”, detalló. La le-
gislación sancionada en 2016 por la 
entonces Gobernadora contó con el 
apoyo del Gobierno Nacional. 

Finalmente, el referente radical 
expresó que “la cláusula transitoria 
de jubilación anticipada que ofende 
a Macri es similar al decreto 139/12 
que firmó para CABA sin debate le-
gislativo. La diferencia es que los 
años de servicio no se condonan, 
reduce hasta 72% el haber con op-
ción de seguir aportando para llegar 
al 82% móvil”.

Para terminar la comunicación 
al expresidente, Sciurano dijo que 
“me gustaría poder tener un dialogo 
con Macri para hablar acerca de lo 
sancionado y temas vinculados a la 
provincia. Una persona que ejerció 
la presidencia merece mi respeto y 
también mi mayor predisposición 
para el dialogo y la construcción 
conjunta”.

POLÍTICA

LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
DECLARÓ DE INTERÉS LA 
PELÍCULA DE RÍO GRANDE

El reconocimiento se trabajó en 
la Sesión Ordinaria del 22 de octubre 
del 2021 y se fundamenta en la con-
tribución a mantener viva la memoria 
de los habitantes al nacimiento de la 
ciudad.

La secretaria de Cultura del Go-
bierno de la provincia de Tierra de 
Fuego AIAS, Lucía Rossi, recibió la De-
claración de Interés de la mano de la 
representante de la diputada nacional 
Mabel Caparrós en Río Grande. 

Respecto a esto, la titular de Cultu-
ra provincial manifestó que “tuvimos 
el honor de recibir la Declaración de 
Interés de parte de la Cámara de Di-
putados de la Nación, por la película 
que realizamos desde la Secretaría de 
Cultura de la provincia ‘Río Grande, lo 
que el viento no arranca lo arraiga’”.

“Recordamos –continuó- que esta 
fue una película producida íntegra-

mente por el Gobierno, desde la Direc-
ción Provincial de Desarrollo Provincial, 
en la que se convocó exclusivamente a 
personal técnico, actoral y demás, de 
residencia fueguina”, al tiempo que 
agregó: “fue todo un desafío hacer este 
largometraje de ficción que, además, 
se realizó en plena pandemia y es por 
ello que para nosotros es un honor es-
tar recibiendo hoy esta Declaración de 
Interés”.

Finalmente, agradeció “enorme-
mente a la diputada Mabel Caparrós 
que tomó la iniciativa para hacer esta 
Declaración” y sostuvo que “es alguien 
que siempre está pregonando y traba-
jando codo a codo por la cultura de la 
provincia y, en este sentido, también 
agradecemos su posicionamiento para 
que la Ley de Fondos Específicos Na-
cional hoy sea un hecho en cuanto a la 
prórroga”.

SE REALIZÓ EL II CONSEJO DE 
SEGURIDAD INTERIOR 

El Subsecretario de Gobierno, Oc-
tavio Correa, participó del II Consejo 
de Seguridad Interior, realizado el 2 
y 3 de noviembre en la ciudad de La 
Rioja. 

El mismo, estuvo encabezado por 
el Ministro de Seguridad de nación 
Aníbal Fernández, junto a la Secreta-
ria de Articulación Federal de la Se-
guridad, Silvia La Ruffa y la Secreta-
ria de Seguridad y Política Criminal, 
Mercedes La Gioiosa. 

En la apertura del Consejo Fer-
nández expresó que “no hay tiem-
po para pensar otra cosa que no sea 
más fuerzas, mejores preparadas, 
con todos los elementos a la mano 
y con toda la capacidad para poner 
al servicio de nuestra ciudadanía”. 
En tal sentido, subrayó que “para 
garantizar el derecho a la seguridad 
debemos configurar escenarios de 
coordinación y articulación intergu-
bernamental como el que estamos 

El legislador radical Federico Sciurano lamentó las declaraciones que realizó en redes sociales el expresidente Mauricio Macri en 
contra de la ley de Previsión Social votada por la Legislatura por unanimidad el pasado lunes.

CULTURA TDF LA RIOJA

llevando adelante ahora en esta mesa 
de trabajo”.

Por su parte, Correa manifestó que 
“en esta instancia pudimos expresar 
algunos puntos que venimos traba-
jando con las fuerzas policiales pro-
vinciales en conjunto con las fuerzas 
nacionales. Además se pusieron de 
manifiesto parte de las necesidades 
que tenemos en la provincia y que 
fueron escuchadas por el Ministro y 
las Secretarias para poder dar una so-
lución de manera conjunta”.

Asimismo, destacó este tipo de en-
cuentros nacionales “donde podemos 
escuchar las necesidades de todas las 
provincias de primera mano, lo cual 
es importante para un intercambio 
de las distintas realidades. Estos en-
cuentros se seguirán realizando a par-
tir de marzo del próximo año, donde 
esperamos poder contar con algunas 
respuesta a las solicitudes que hemos 
realizado el Gobierno nacional”.
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Vecinos y vecinas colmaron el Po-
lideportivo Carlos Margalot, donde 
pudieron conocer a distribuidoras y 
estéticas de la ciudad que ofrecen in-
sumos y servicios a la comunidad. Ade-
más, disfrutaron de shows, djs en vivo 
y un espacio de confitería. El cierre fue 
un desfile de tiendas de indumentaria, 
conducido por Raffaela Benitez.

La primera Expo Estética “Pimiento 
Canelo” se desarrolló este domingo, en 
un Polideportivo Carlos Margalot re-
pleto de vecinos y vecinas que se acer-
caron a disfrutar de una tarde distinta.  

El evento fue organizado por el Mu-
nicipio, en conjunto con la concejala 
Cintia Susñar y la Asociación de Cos-
metología, Estética, Masajes y Afines.

La secretaria de la Mujer, Género 
y Diversidad, Alejandra Arce, expresó 
que “la convocatoria fue un éxito, no 
sólo por la cantidad de emprendedoras 
y comercios presentes, sino también 
por la gente que se acercó a pasar un 
domingo distinto”. 

Arce indicó que “desde el Municipio 

EXITOSA PRIMERA EXPO ESTÉTICA “PIMIENTO CANELO” 
El kartódromo “Parque de la Velocidad” será el escenario de la penúltima fecha del Campeonato Provincial de Karting, competencia 
decisiva para la definición de un campeonato que culminará el próximo domingo 20 de noviembre en Ushuaia.

reconocimos a mujeres con amplia 
trayectoria en el rubro estética, rubro 
que es liderado por muchas de ellas y 
que genera trabajo para la ciudad”.

En cuanto al desfile, Arce refirió 
que “participaron modelos no hege-
mónicos porque la idea es repensar 
los distintos cuerpos, las distintas be-
llezas y aceptarnos tal cual somos” y 
celebró que “fue una propuesta nove-
dosa y muy acompañada por los veci-
nos”.

Por último, la Secretaria remarcó 
que “la Expo Pimiento Canelo llegó 
para quedarse”.

Por su parte, la concejala Cintia 
Susñar manifestó que “la estética ha 
sido la herramienta y la salida labo-
ral de muchas mujeres para lograr su 
independencia económica” y en este 
sentido, destacó que “el Municipio 
acompaña permanentemente con 
formación y capacitación para que 
este rubro siga creciendo y esta Expo 
es muestra de ello”.

Por Silvana Minué-En consonan-
cia con lo ocurrido el pasado sábado 
en Buenos Aires, en el marco del Mes 
del Orgullo, Tierra del Fuego celebrará 
con música, cotillón y alegría la diver-
sidad y se reclamará por la sanción de 
leyes que garanticen los derechos de 
las personas trans, se recordará a las 
víctimas de los travesticidios y trans-
femicidios, se reanudará el reclamo 
por la aparición con vida de Tehuel, y 
se exigirá una ESI (educación sexual 
integral) no binaria y derechos para 
todos y todas. 

La bandera arcoíris se desplegará 
en toda Tierra del Fuego con su ya tra-
dicional Marcha del Orgullo Disiden-
te que se realizará en Ushuaia el sába-
do 19 a las 16 horas, concentrando en 
la calle Fadul y San Martín. Mientras 
que en Río Grande será el 26 de no-
viembre a las 15 horas comenzando 
desde el Paseo de la Diversidad (Ro-
sales y 9 de Julio).  

TIERRA DEL FUEGO TENDRÁ SU MARCHA DEL 
ORGULLO DISIDENTE 

La asamblea abierta organiza-
dora de la marcha decidió realizar 
sus actividades en honor a Nicolás 
Cristal Isak Pinto, un joven trans de 
Río Grande, quien se quitó la vida el 
2 de marzo del 2021.  Cabe recordar 
que semanas atrás se lanzó un con-
curso abierto de afiche de la marcha 
del orgullo disidente 2022.  De esta 
manera resultó ganadora la artista 
Micaela Burgos al plasmar con su 
arte la premisa de la actual edición. 
También se cerró una convocatoria a 
músicos, bailarines escritores hasta 
artistas plásticos y tejidos invitán-
dolos e invitándolas a participar con 
su arte a representar al colectivo di-
sidente. 

La integrante del colectivo LGB-
TIQ+, Carolina Masdeu en declara-
ciones a FM MASTER´s invitó a la 
comunidad a apoyar la celebración 
de la marcha. “Esto no lo vivimos 
como un padecimiento, sino que es 

felicidad pura, es parte de nuestro 
ser, y somos parte de la sociedad, 
aunque nos maten, nos discriminen, 
nos sesguen, existimos y sumamos 
un montón”. 

“En vez de mirar que estamos so-
bre una vereda y otros sobre otra, en 
realizad es mostrar que somos todos 
iguales. Es integrarse. cuando esta-
mos todos abrazados y llorando por-
que nos acordamos de cosas horri-
bles que pasaron en algún momento, 
y cuando te abrazas, aunque no seas 
del colectivo es porque entendés, 
llevamos todo al llano”, respondió 

INTERÉS GENERAL

RÍO GRANDE

Bajo los lemas “Justicia por Nicolás Cristal” y la “Deuda es con nosotres”, el colectivo fueguino LGBTIQ+ llevará adelante su Marcha 
del Orgullo para celebrar por los derechos adquiridos tras años de lucha, asimismo recordando que hay mucho camino conquistar, 
como así también desterrar el odio contra la comunidad. 

ante los cuestionamientos y críticas. 
Y les pidió a los más críticos a que rei-
ne el amor y no el odio. “No se pongan 
nerviosos, también somos papás, ma-
más, somos trans, formamos familias, 
con los amigos que son bases cuando 
a veces la misma familia no acompa-
ña”, aseguró. 

Por último, apuntó que al finalizar 
la movilización en la capital fueguina 
se leerá el documento consensuado 
por las organizaciones militantes, ha-
brá música con Piki DJ, más una feria 
de emprendedores y emprendedoras 
en la Glorieta del Paseo de las Rosas. 
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Oficina de prensa UCR Nacional / Presidente Gerardo Morales

La ministra Analía Cubino junto a 
miembros de dicha cartera expusieron 
un incremento del 118% por ciento res-
pecto al 2022, es decir, un total de casi 
46 mil millones de pesos, los cuales se 
estiman para gastos en personal, bienes 
de consumo, servicios no personales, 
bienes de uso y transferencias.

De las transferencias a terceros, un 
59% está dirigido al aporte estatal sobre 
escuelas públicas de gestión privadas, 
un 28% al FONID, un 12% a Becas y un 
1% a subsidios para Bibliotecas al igual 
que a subsidios culturales.

El presupuesto fue presentado en 
base a cuatro grandes ejes que maneja 
la amplia cartera educativa divididos 
en inclusión, infraestructura, economía 
del conocimiento y ESI, tanto para las 
Secretarías de Educación, de Cultura y 
de Ciencia y Tecnología.

En este marco se presentó una lí-
nea cronológica desde el 2020 hasta la 
actualidad en base a avances en imple-
mentación en Educación, Tecnología 
e Industria, como la plataforma edu-
cativa “Aprendo en Casa” que sirvió de 
apoyo escolar durante la pandemia, la 
entrega de más de 170 becas del BGH 
Tech Partner y las más de 150 becas de 
Globant Acámica, la inauguración de 
los tres Polos Creativos en la provincia, 
en Río Grande, Ushuaia y Tolhuin; la 
creación del Centro Politécnico Mal-
vinas Argentinas, Amazon AWS con su 
Centro de Transformación Digital, la 
entrega de 250 becas del CEPIT y de 70 
más por parte de la Academia del Cono-
cimiento, entre otros.

EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, CULTURA, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 2023
El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología del Gobierno de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, presentó este 
jueves en la Legislatura provincial, su presupuesto 2023.

En 2023, el Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología 
hará hincapié a lo que refiere a la Eco-
nomía del conocimiento tanto en la 
formación docente, la concreción de 
diferentes convenios y otros.

En cuanto a la contratación de 
obras menores para la mejora de la 
infraestructura escolar existente, se 
presentó un presupuesto superior a 
los 730 millones de pesos, abarcando 
la contratación de Empresas para el 
mantenimiento preventivo, tareas de 
mantenimiento y mejora con mano de 
obra propia y la adquisición de equi-
pamiento para el recambio.

En lo que respecta a la inversión a 
través de Fondos Nacionales hasta el 
2023, se invertirá para la construcción 
de los edificios del Jardín de Infantes 
del Barrio Argentino, la Escuela Pro-
vincial N° 40, el Gimnasio del Colegio 
Provincial Soberanía Nacional y la am-
pliación del Colegio Guevara (INET). 
Desde el Plan 100 Escuelas, se prevé 
la construcción de los edificios Inte-
gral de Educación Técnica en las tres 
ciudades y se refaccionarán y amplia-
rán los Jardines de Infantes N°5, 14, 
22, 25 y 26, las Escuelas N°19, 42 y 46 
y el Colegio “Padre J. Zink”con un total 
de inversión de fondos naciones de $ 
1.259.890.059 de pesos, de los cuales 
llevan ejecutados 195 millones.

Asimismo, se presentó los proyec-
tos a desarrollar, la Escuela Primaria 
del Barrio Zona Sur de Río Grande, 
EDEI (INET), el Jardín del Barrio An-
dorra, la Escuela N°47 y N°48, y las re-

facciones en los Colegios Alicia. M de 
Justo, Haspen, las Escuelas N°6, 17 y el 
Jardín N°3.

Se estima que con el Programa 
Fortalecimiento Infraestructura Edu-
cativa, Ley 1431, se realizará una pri-
mera etapa de 2 mil millones de pesos 
para el recambio de carpintería, im-
permeabilización de techos, re fun-
cionalización de Baños Universales, 

reconstrucción de salas de máquinas, 
conversión de sistema de calefacción, 
implementación de Sistemas de Au-
tomatización y Monitoreo de Salas de 
Máquinas, re-funcionalización CENT 
35 Centro Regional de Simulación de 
Enfermería, ampliación del Centro de 
Educación Permanente para Jóvenes y 
Adultos con Discapacidad y la amplia-
ción SUM Jardín “Chepa-chen”.

ASAMBLEA TARIFARIA PARA LA 
ADECUACIÓN DE LAS TARIFAS 
DE TAXIS 

La Municipalidad de Ushuaia lle-
vó adelante la asamblea tarifaria del 
servicio de taxis en la que se evaluó la 
adecuación de los valores de la ficha y 
la bajada de bandera, a partir de la úl-
tima modificación que tuvo lugar en 
abril último, cuando se incluyó la tarifa 
nocturna. 

Tras la lectura del orden del día a 
cargo de la Directora municipal de 
Transporte Soledad Venegas, expusie-
ron por la Asociación de Taxis el CPN 
José Chavez y el tesorero Alejandro Mi-
raglia,  con el cálculo de los incremen-
tos desde el mes de abril y en el marco 
de la situación económica general con 
el aumento de costos. 

El subsecretario de Seguridad Ur-
bana municipal, Ariel Pérez, explicó 
que “la Asociación de Taxis solicitó un 
aumento del 59%, llevando la tarifa ac-
tual de 10 pesos a 15 pesos y la bajada 
de bandera de 150 a 270 pesos. Por su 
parte, el Ejecutivo municipal, represen-
tado por el CPN José Labroca presentó 

USHUAIA

el análisis sobre las pretensiones de ac-
tualización de las tarifas y expuso que 
el próximo aumento será en el mes de 
junio”.

Perez agregó que “estuvieron pre-
sentes también integrantes de la Coo-
perativa de Trabajo de Transportista, 
personal del área de Transporte y la 
asamblea tarifaria se cumplió con total 
normalidad, sin que se presenten obje-
ciones”.

A partir del cumplimiento de esta 
instancia, el acta se remitirá al Conce-
jo Deliberante para que esta solicitud 
cuente con la autorización correspon-
diente de la mayoría legislativa.

LEGISLATURA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

EXITOSA CLÍNICA DE 
BÁSQUETBOL CON INTEGRANTES 
DE LA GENERACIÓN DORADA

Con actividades en Ushuaia y en Río 
Grande, se desarrolló con éxito la clíni-
ca de básquetbol denominada “La Ge-
neración Dorada en el Fin del Mundo” 
que contó con la participación especial 
de los ex jugadores Ruben Wolkowyski 
y Federico Kammerichs, además del 
entrenador Enrique Tolcachier. 

El evento, organizado en forma con-
junta entre la Secretaría de Deportes y 
la Secretaría de Representación oficial, 
contó con la participación de más de 
un centenar de jóvenes basquetbolis-
tas de toda la provincia. 

En Ushuaia las actividades se cen-
traron en el Gimnasio Ana Giro, mien-
tras que en Río Grande el encuentro se 
realizó en el Gimnasio del Colegio Has-
pen, y la respuesta de los participantes 
fue excelente. 

Los visitantes mostraron una gran 
calidez humana y compartieron con 

LA PROVINCIA ASIGNÓ 
PUNTAJE A LOS POSGRADOS EN 
ENSEñANZA DE LA UNTDF

El Instituto de la Educación y del 
Conocimiento (IEC) de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego, AeIAS, 
fue recientemente notificado por el 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la Provincia 
sobre las resoluciones ministeriales 
que reconocen y adjudican puntaje a 
las carreras de Posgrado: “Especializa-
ción en Enseñanza de la Matemática”,  
“Especialización en Enseñanza de la 
Biología” y” Especialización en En-
señanza de la Lengua y la Literatura” 
que se dictan en el ámbito del IEC.

Mediante RESOLUCIÓN M.E.C.C. 
y T. 4085 /22 se confiere reconoci-
miento oficial al Posgrado: “Especia-
lización en Enseñanza de la Mate-
mática de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego Antártida e Islas del 
Atlántico Sur con una carga horaria de 
trescientas ochenta (380) horas reloj” 
para los cohortes: 2015,2016,2017,20
18,2019,2020,2021.  Asimismo, en su 
art. 2 “asigna 60% de puntaje sobre el 
título docente del nivel”.

En tanto, en la RESOLUCIÓN 
M.E.C.C. y T. No 3963 /22 la Cartera 
Provincial reconoció el Posgrado “Es-

todos los presentes sus vivencias y las 
claves que los llevaron a conseguir to-
dos los éxitos deportivos. 

En lo deportivo las clases apunta-
ron a las destrezas técnicas con dife-
rentes ejercicios y también al perfec-
cionamiento de los movimientos más 
comunes que tiene la disciplina. 

La parte emotiva estuvo cerca del 
final de la Clinica, en donde se emitió 
un video contando acerca de la Ge-
neración Dorada y cómo hicieron los 
jugadores para llegar a ser parte de la 
historia gloriosa del básquetbol argen-
tino.  

El evento contó con el auspicio  del 
Consejo Federal de Inversiones (CFI) y 
la Fundación del Banco de Tierra del 
Fuego (BTF), quien participó de este 
evento, marcando el reinicio de sus ac-
tividades ligadas al deporte.

pecialización en enseñanza de la Biolo-
gía” que otorga la Universidad Nacional 
de Tierra del Fuego Antártida e Islas del 
Atlántico Sur “con una carga horaria de 
trescientas ochenta (380) horas reloj 
para las siguientes cohortes: 2015,2016
,2017,2018,2019,2020,2021. También la 
agrega al Anexo Provincial de Postítulos 
y Posgrados y le “asigna 60% de puntaje 
sobre el título docente del nivel”.

Por último, la RESOLUCIÓN M.E.C.C. 
y T. 4138 /22  reconoció la carrera de Pos-
grado “Especialización en enseñanza de 
la Lengua y Literatura” de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego Antártida e 
Islas del Atlántico Sur “con una carga ho-
raria de trescientas ochenta (380) horas 
reloj para las siguientes cohortes: 2015,
2016,2017,2018,2019,2020,2021” y asi-
mismo asigna “el 60% de puntaje sobre 
el título docente del nivel”.

Cabe destacar que estos recono-
cimientos y asignaciones de puntaje 
representan un importante avance en 
términos de articulaciones dentro del 
sistema educativo y para las y los docen-
tes que cursen estas Especializaciones 
en Enseñanza que podrán acreditar sus 
estudios para avanzar en sus carreras. 

DEPORTES
UNIVERSIDAD



 7 de Noviembre de 2022 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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